

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul: **PERAN DAN KETOKOHAN KH ABDULLAH SYAFII DALAM DAKWAH DAN PENDIDIKAN ISLAM 1910-1985**, sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) yang diajukan pada jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan sumbernya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwaseluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan *plagiatisme* atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 05 November 2019

M Faiz Fazlur Rachman

NIM: 143500464

ABSTRAK

Nama: **M Faiz Fazlur Rachman**, NIM: 143500464, Judul Skripsi: “**Peran dan Ketokohan KH Abdullah Syafii dalam Dakwah dan Pendidikan Islam 1910-1985**”, Jurusan Sejarah dan Peradaban Islam, Fakultas Ushuludin dan Adab, Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Tahun 2019M/1440H.

Tokoh asli Betawi yang satu ini, KH Abdullah Syafi'i, layak menjadi teladan sepanjang masa, tak terkecuali di tengah krisis multidimensi yang melanda umat Islam sekarang. Sosok kelahiran Kampung Bali Matraman, Manggarai, Jakarta Selatan, 10 Agustus 1910, ini memberikan contoh tentang bagaimana seorang ulama bersikap semestinya, meneladankan integritas sebagai 'pewaris nabi'. Meski gubernur DKI Jakarta ketika itu, Ali Sadikin, telah banyak memberikan kemudahan terhadap kegiatan dakwah dan pengajarannya KH Abdullah Syafi'i tidak lantas membuat daya kritis dan moralitasnya tergerus. Bahkan, tokoh yang akrab disapa dengan Kiai Dulloh ini lantang melawan kebijakan-kebijakan sang gubernur yang dinilai menabrak koridor syariat. dan juga tetap teguh sebagai pendakwah dan pendidik yang di segani demi terwujudnya generasi Islam yang baik dimasa mendatang dengan mendirikan banyak lembaga pendidikan

Berdasarkan latar belakang diatas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana Riwayat Hidup KH. Abdullah Syafii?, (2) Bagaimana Peran Dan Ketokohan KH. Abdullah Syafii?, (3) Bagaimana ide-ide pembaruan yang dilakukan K.H. Abdullah Syafi'ie dalam bidang dakwah dan pendidikan Islam.? Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: 1) Bagaimana Riwayat Hidup KH. Abdullah Syafii, 2) Bagaimana Peran Dan Ketokohan KH. Abdullah Syafii, 3) Bagaimana ide-ide pembaruan yang dilakukan K.H. Abdullah Syafi'ie dalam bidang dakwah dan pendidikan Islam.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah, Pertama Heuristic atau pengumpulan sumber berupa buku-buku dan lainnya, Tahap kedua verifikasi atau kritik sumber. Tahap ketiga Interpretasi atau penafsiran data-data yang diperoleh, dan Tahap keempat Historiografi (penulisan)

Berdasarkan hasil Penelitian ini dapat disimpulkan bahwa dakwah dan perjuangan KH Abdullah Syafii, diawali dengan mendirikan Masjid yang diberi nama al-Barkah yang menjadi pusat keislaman hingga saat ini. Berdirinya lembaga pendidikan Islam As- Syafi'iyah tidak terlepas dari kerja keras dan perjuangannya. Lembaga ini berkembang pesat pada 1960-an dengan mengelola lembaga formal atau nonformal dengan berbagai jenjang pendidikannya. Mulai dari pesantren hingga universitas. Untuk memenuhi kebutuhan generasi ulama, Kiai Dullo mendirikan TK As- Syafi'iyah dan Madrasah Aliyah As- Syafi'iyah sedangkan untuk madrasah tsanawiyah didirikan setelahnya. Di bidang pendidikan umum, pada 1970 ia mendirikan pula SD, SMP, dan SMA As-Syafi'iyah. Lembaga pendidikan yang ia pimpin kian melesat, tuntutan membuka kompleks baru pun kian mendesak. Pada 1969, ia mendirikan kampus baru di Manggarai, Jakarta Selatan, pada 1969. Setelah itu, lima tahun kemudian, sekitar 1974, disusul dengan pembangunan kampus baru di Jalan Bukitduri, Jakarta Selatan. Pada 1977, dibangun kampus lagi di Cilangkap, Jakarta Timur. Tak hanya di wilayah Ibu Kota, sang Kiai juga merambah ke luar Jakarta. Pada 1984, ia mendirikan tiga pesantren di wilayah Jawa Barat.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDINBANTEN**

No: Nota Dinas

Lamp : -

Perihal: **Ujian Skripsi**

a.n.MFaizFazlur

Rachman

NIM. 143500464

Kepada Yth,

Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab

Universitas Islam Negeri “SMH” Banten

Di –

Serang

Assalamu‘alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Muhammad Faiz Fazlur Rachman NIM: 143500464** yang berjudul **PERAN DAN KETOKOHAN KH ABDULLAH SYAFII DALAM DAKWAH DAN PENDIDIKAN ISLAM 1910-1985**, dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian *Munaqasyah* pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu‘alaikum Wr. Wb.

Serang, 5 November 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah,Sag,M.Hum
NIP. 19720811 199903 2009

Siti Fauziah S.Ag, M.Ag
NIP. 197240821 2005012 004

**PERAN DAN KETOKOHAN KH ABDULLAH
SYAFII DALAM DAKWAH DAN PENDIDIKAN
ISLAM 1910-1985**

Oleh

M FAIZ FAZLUR RACHMAN

NIM: 143500464

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr.Hj.Eva Syarifah Wardah,S.Ag, M,Hum
NIP. 19720811 199903 2009

Siti Fauziah, S.Ag,M.Ag
NIP. 19740821 2005012 004

Mengetahui

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi,Lc,M.Ag
NIP. 196102091994031001

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag,M.Hum
NIP. 19720811199903 2009

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **M Faiz Fazlur Rachman**, NIM: **143500464** dengan judul **PERAN DAN KETOKOHAN KH ABDULLAH SYAFII DALAM DAKWAH DAN PENDIDIKAN ISLAM 1910-1985** telah diajukan dalam sidang *Munaqasyah* Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 05 November 2019. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S1) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang 05 November 2019

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag
NIP. 19571212 198803 1 005

N. Erna Marlia Susfenti, M. P.d
NIDN. 2001048701

Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Muhammad Shoheh, MA
NIP. 1971012 199903 1 002

Dr. Muhammad Sofin Sugito, MA
NIDN. 2005038302

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr.Hj.Eva Svarifah Wardah, S.Ag, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2009

Siti Fauziah, S.Ag, M.Ag
NIP. 19740821 2005012 004

PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Lantunan Al-fatihah beriring shalawat dalam silahku merintih, menadahkan Do'a dalam syukur yang tiada terkira, terimakasihku untukmu. Kupersembahkan sebuah karya ini untuk Ayahanda H. Mastur Jamas dan Ibunda HJ. Iyat Ratnawiyah dan Ibunda tercinta Mabsutoh (Almh), yang tiada pernah hentinya selama ini memberiku semangat, Do'a, dorongan, nasehat dan kasih sayang serta pengorbanan yang tak tergantikan hingga aku selalu kuat menjalani setiap rintangan yang ada di depanku...

Ayah, ibu... terimalah Karya ini sebagai bukti serta kado keseriusanku untuk membalas semua pengorbananmu dalam hidupmu demi hidupku, kalian ikhlas mengorbankan segala perasaan tanpa kenal lelah maupun lapar dalam berjuang separuh nyawa hingga segalanya, maafkan anakmu ayah,, ibu,, masih saja ananda menyusahkanmu

Kepada kaka-Adikku (Riyan Mirdan Faris SE, M.Wildan Sayyid Akbar S,P, Mutia Firda Rahmatika, M. Riyan sayyidur rahman, Siti Danti Wildatun Nisa, Mida Maulida Rahmah) serta segenap keluarga yang saling mencintai dan mengasihi dikala dekat dan saling mendoakan dikala jauh, aku ucapkan terimakasih atas segala yang kalian berikan kepadaku khususnya menguatkan semangat belajarku dengan motivasi-motivasi yang kalian berikan sehingga Allah SWT memberikan kemudahan dan keberhasilan dalam hidupku dengan Ridho dan Rahmat-NYA aamiin.

MOTTO

ليس الفتى من يقول كان أبي ولكن الفتى من يقول هأنا ذا

“Bukanlah seorang pemuda itu yang mengatakan inilah ayahku, akan tetapi seorang pemuda adalah yang mengatakan bahwa ini lah saya”

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama **MUHAMMAD FAIZ FAZLURRACHMAN** dilahirkan di serang pada 05-06-1996 dari pasangan Bpk. Mastur Jamas dan Ibu. Mabsuthoh (Almh) Anak ke-2 dari 4 bersaudara (Muhammad.Wildan Sayyid Akbar, Muhammad Faiz Fazlur Rachman, Muhammad Riyan Sayyidur Rachman dan Siti Danti Wildat Nisa). penulis tinggal di Kp.pasar,Desa .Bojonegara,Kec.Bojonegara

Pendidikan Formal yang di tempuh penulis adalah sebagai berikut pendidikan di TK PGRI Bojonegara masuk di Tahun 2000 dan lulu di tahun 2002, MDA Al-Khairiyah Beji Tahun masuk di tahun 2001 dan lulus di tahun 2007, Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPA) masuk di tahun 2001 dan lulus di tahun 2004, SDN BOJONEGARA 1 masuk di tahun 2002 dan lulus di tahun 2008, MTs Miftahun Najah Lamongan masuk di tahun 2008 dan lulus di tahun 2011, MA Miftahun Najah Lamongan masuk di tahun 2011 dan lulus di tahun 2014.dan pada tahun 2014 masuk Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten UIN Banten pada Fakultas Ushuludim dan Adab Pada Jurusan SPI (Sejarah Peradaban Islam)

Selama masa perkuliahan penulis mengikuti organisasi ekstra yang ada di kampus UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten, di organisasi ekstra kampus penulis menjadi anggota Organisasi KAMMI (Kesatuan Aksi Mahasiswa Muslim Indonesia) pada tahun 2014-2015

Demikian riwayat hidup penulis yang dibuat dengan sebenarnya, semoga dapat dijadikan motivasi di masa yang akan datang.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji hanya bagi Allah SWT. Yang telah memberikan Taufik, Hidayah, serta Inayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat beserta salam semoga tetap tercurah kepada Rasulullah SAW, keluarga, para sahabat serta para pengikutnya yang setia hingga akhir zaman.

Atas izin Allah SWT dan usaha sungguh-sungguh Penulis dan bantuan dari berbagai pihak penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“PERAN DAN KETOKOHAN KH ABDULLAH SYAFII DALAM DAKWAH DAN PENDIDIKAN ISLAM 1910-1985”**. Oleh karena itu penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya, terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc., M.A., Selaku Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. IbuDr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum., Selaku Ketua Jurusan Sejarah dan Peradaban Islam (SPI) Fakultas Ushuluddin dan Adab, Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
4. Ibu Dr. HJ. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum Selaku Pembimbing I yang telah memberikan bimbingan dan arahan serta saran-saran kepada penulis selama penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Siti Fauziah,S.Ag, M.Ag, Selaku Pembimbing II yang telah membimbing saya, memberikan motivasi serta Ilmu yang berguna bagi saya dan meluangkan waktunya dalam membimbing penyusunan skripsi ini.

6. Bapak dan Ibu Dosen, yang telah memberikan bekal Ilmu pengetahuan yang berguna semoga bermanfaat bagi penulis, terutama yang telah mengajar serta mendidik penulis selama belajar di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten
7. Seluruh Civitas Akademika, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu pelayanan administrasi selama perkuliahan dalam rangka menyelesaikan skripsi.
8. Bapak H. Mastur Jamas SE. M.Pd, dan Ibu Dra HJ. Iyat Ratnawiyah M.Pd, selaku orang tua yang selalu mendo'akan, dan meridhoi serta memberikan motivasi baik moril maupun materil dalam penyusunan skripsi ini.
9. Pengurus Yayasan As-Syafiiyah. yang telah mendukung serta membantu baik moril maupun materil kepada penulis sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini.
10. Bapak H. Masudi selaku motivator, yang telah mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
11. Segenap Teman-teman SKI-B, angkatan 2014 yang selalu memotivasi sehingga terselesaikannya skripsi ini,.
12. Keluarga, sahabat serta teman-teman seperjuangan yang telah memberikan saran dan bantuannya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis berharap semoga Allah SWT. Membalasnya dengan pahala yang setimpal. Amin.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, masih jauh dari kesempurnaan, untuk itu penulis mengharapkan berbagai kritik dan saran yang bersifat konstruktif atas segala kekurangan, kekeliruan dan kesalahan dalam pembuatan skripsi ini.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT penulis berharap, semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. Amiin.

Serang, 05 November 2019

Penulis

M Faiz Fazlur rachman
NIM. 143500464

DAFTAR ISI

PPERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK.....	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH.....	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP.....	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Perumusan masalah	10
C. Tujuan Penelitian.....	11
D. Kerangka Pemikiran	11
E. Metode Penelitian	17
F. Sistematika Pembahasan	21
BAB II RIWAYAT HIDUP KH ABDULLAH SYAFII.....	22
A. Kelahiran dan kehidupan keluarga	22
B. Pendidikan dan pengalaman organisasi.....	27
C. Akhir hidupnya.	38

BAB III PERAN DAN KETOKOHAN

KH ABDULLAH SYAFII	41
A. Mendirikan Mudzakaroh Ulama.....	41
B. Mendirikan Majelis Ulama Indonesia	42
C. Mendirikan Majelis Taklim As-Syafiiyah.....	46
D. Mendirikan Lembaga Pendidikan	51

BAB IV IDE-IDE PEMBAHARUAN YANG DILAKUKAN

KH ABDULLAHSYAFII	83
A. Pemikiran KH. AbdullahSyafii	
Mengenai Pendidikan	83
B. Organisasi Lembagadakwah.....	89
C. Keterlibatan Perempuan dalam Dakwah	91
D. Ide Pmbaharuan dalam Dakwah.....	92

BAB V PENUTUP	101
A. Kesimpulan	101
B. Saran-Saran.....	106

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN